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令和５年度第２回生駒市環境マネジメントシステム推進会議 

【議事要旨】 

 

日時：令和６年１月２４日(水) 1０：00～１１：５0 

場所：生駒市コミュニティセンター404会議室 

1．配布資料 

・ 資料１：取組状況調査結果 

・ 資料２：取組状況の点検及び評価の実施について（案） 

・ 資料３：エコオフィス質問一覧表 

・ 資料４：評価シート 

2．出席者 
 

区分 氏名 

会長 矢田 千鶴子 

副会長 落合 史生 

委員 山口 昭夫 

委員 松本 昌康 

委員 梶邑 龍二 

事務局 

SDGｓ推進課長 金子 雅文 

SDGｓ推進課課長補佐 木口 昌幸 

SDGｓ推進課主幹 加納 明 

SDGｓ推進課低炭素まちづくり推進係員 綿部 里菜 

 

3．議事録 

 

１．開会 

２．あいさつ 

３．資料確認 

４．案件 

（１）取組状況の点検及び評価の実施について 

（1）-1 資料説明 

会長 事務局に資料説明を求める発言。 

事務局 資料について説明。 

（1）-２ 各委員によるヒアリング候補の説明 

会長 ヒアリング先候補について、各委員に説明を求める発言。 

副会長 １つ目に、資料１「取組状況調査結果」の１ページにあるＳＤＧｓ推進課のいこま市民パワ

ー株式会社による電力供給についての取組を候補とする。エネルギーの地産地消促

進のため、いこま市民パワー株式会社の電力供給先を拡大するという目標を掲げてい

る。令和５年度の家庭への目標供給数を１００世帯としているが、実績はいかがか。ま

た、さらなる普及拡大に向けて、今後どのような取組を検討しているかをヒアリングし

資料３ 
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たい。 

２つ目に、８ページにある地域コミュニティ推進課の集会所への太陽光発電設備の設

置についての取組を候補とする。申請件数が０件である理由は何か、今後どのように

促進を図っていこうと考えておられるのかをヒアリングしたい。 

３つ目に、１０ページにある事業計画課の生駒市地域公共交通計画に基づく取組を候

補とする。現在、路線バスの廃止については様々な議論がされているが、今後具体的

にどのような取組を行う方向なのかをヒアリングしたい。 

４つ目に、１０ページにあるＳＤＧｓ推進課の市民参画による環境マネジメントシステム

の運用についての取組を候補とする。環境マネジメントシステム推進会議は年間数回

開催されているが、現行の運用方法では市民参画には繋がりにくいのではないかと考

える。より幅広い市民の参画に繋がる運用方法についてヒアリングしたい。 

５つ目に、１１ページにあるＳＤＧｓ推進課のいこまＳＤＧｓアクションネットワークの参加

団体・企業との連携による取組を候補とする。アクションネットワークの会員数は現在

増加しているのか、また今後さらに展開していくためにはどのような取組が必要だと考

えているかについてヒアリングしたい。 

６つ目に、拠点形成課の学研高山地区第２工区についての取組を候補とする。生駒市

にある学研生駒テクノエリアの企業や、奈良先端科学技術大学院大学との連携につい

てヒアリングしたい。 

松本委員 １つ目に、１ページにある観光振興室のシェアリングエコノミーについての取組を候補と

する。令和４年度の取組結果として、市役所前駐車場の利用者数についての記載があ

るが、ほかに実績はあるのか、また市民周知に向けた広報活動は、どのようなものを行

っているのかヒアリングしたい。 

２つ目に、１２ページにある商工観光課及び観光振興室のシェアリングエコノミーにつ

いての取組を候補とする。１つ目の候補と同じく、市民周知に向けた広報活動はどのよ

うなものを実施しているのかヒアリングしたい。 

３つ目に、９ページにあるＳＤＧｓ推進課のいこま市民パワー株式会社による電力供給

についての取組を候補とする。いこま市民パワー株式会社は赤字経営であると認識し

ているが、この現状に対して生駒市はどのように考えているのか、また今後の収支計

画についてヒアリングしたい。 

梶邑委員 

 

 

１つ目に、１ページにある農林課の竹林の整備・活用についての取組を候補とする。今

後、森林整備に関して具体的にどのような方針で取組んでいこうと考えておられるの

かをヒアリングしたい。 

２つ目に、９ページにある総務課の公用車の電気自動車導入についての取組を候補と

する。現状の台数からさらに増加させる必要性がどこまであるのかをヒアリングした

い。 

３つ目に、１３ページにある農林課の農業振興についての取組を候補とする。多様な働

き手が農業分野で幅広く活躍できる環境の整備や、農業の効率化に向けた今後の取

組についてヒアリングしたい。 

事業計画課

ｂ 

事業計画課 

事

業計画

課ｂ 

農林課 
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４つ目に、１３ページにある事業計画課のコミュニティバスの電気自動車導入について

の取組を候補とする。２つ目と同じく、電気自動車導入の必要性についてヒアリングし

たい。 

山口委員 １つ目に、１ページにある農林課の竹林の整備・活用についての取組を候補とする。奈

良県フォレスターの市町村配置という制度があるが、生駒市に奈良県フォレスターの

派遣はされていない。こうした制度を積極的に活用することで森林整備が促進できる

のではないかと考えるので、今後生駒市に奈良県フォレスターの派遣は検討されてい

るのかヒアリングしたい。 

２つ目に、２ページにあるみどり公園課の生駒山麓公園の利活用促進についての取組

を候補とする。生駒市は、生駒山麓公園という魅力的な公園を持っているので、その

活用をより促進するための検討についてヒアリングしたい。 

会長 １つ目に、１ページにあるＳＤＧｓ推進課のいこま市民パワー株式会社による電力供給に

ついての取組を候補とする。こちらは副会長と同意見であるため説明は省略する。 

２つ目に、１ページにある農林課の竹林の整備・活用についての取組を候補とする。こ

ちらも、梶邑委員・山口委員と同意見であるため説明は省略する。 

３つ目に、６ページにある環境保全課の食品ロス削減・フードドライブについての取組

を候補とする。食品廃棄量の削減は、市内全体のごみ量の削減という観点でも重要で

あるため、現在の取組や今後の方針についてヒアリングしたい。 

４つ目に、６ページにある環境保全課の環境美化推進員活動についての取組を候補と

する。現在の活動状況や今後の予定についてヒアリングしたい。 

５つ目に、７ページにある住宅政策室の空き家の利用促進についての取組を候補とす

る。流通の促進に向けたセミナーや相談会といった取組についてヒアリングしたい。 

６つ目に、８ページにある地域コミュニティ推進課の集会所への太陽光発電設備の設

置についての取組を候補とする。災害時の非常用電源としても活用できることに加え、

エネルギーの地産地消という観点からも重要であるため、今後の検討についてヒアリ

ングしたい。 

７つ目に、１１ページにある防災安全課のハザードマップの周知についての取組を候補

とする。ハザードマップは主に風水害対策が主となるものであると認識しているが、地

震についてはどのような対策を行っているのかをヒアリングしたい。 

８つ目に、１１ページにあるＳＤＧｓ推進課のいこま SDGｓアクションネットワークの運用

についての取組を候補とする。副会長の意見とも重複するが、アクションネットワーク

の積極的な運用は、くらしのブンカサイ等市内の活性化という観点からも重要である

ためヒアリングしたい。 

（1）-３ 意見交換 

会長 ヒアリング先の決定に向け、まずは各委員による候補の中で重複しているものを集約

してはどうか。 

重複しているものは、１つ目に副会長と梶邑委員から候補が挙げられた事業計画課の

生駒市地域公共交通計画に基づく取組である。両委員ともにコミュニティバスの観点

事

業計画課

ｂ 

農林課 

事

業計画課ｂ 

防災安全課 
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から意見を述べられており、地域公共交通活性化協議会に関連する取組である。２つ

目に、山口委員と梶邑委員、会長の私から候補が挙がった農林課の竹林の整備・活用

についての取組である。 

また、重複していなくともヒアリングすべき重要な取組もあると考える。例えば、松本委

員は観光振興室のシェアリングエコノミーについての取組を挙げておられるが、補足

のご意見があれば伺いたい。 

松本委員 シェアリングエコノミーは幅広いと思うが、令和５年度は具体的にどのような取組を行

ったのかをヒアリングしたい。 

事務局 シェアリングエコノミーの事業を立ち上げた当初は、観光振興室を担当課として設定し

た。現在は、様々な資産をみんなで共有するための取組として多部署にわたって広く

展開していることから、観光振興室に対してシェアリングエコノミー全体についてヒアリ

ングするということは難しいと思う。特にヒアリングしたい取組を絞り込んでいただけれ

ば、担当課を特定してヒアリングを行うことは可能である。 

松本委員 資料１にはシェアリングエコノミーの担当課は観光振興室とあるので、取組状況調査の

方法も更新した方が良いのではないかと思う。 

事務局 取組状況調査の方法については現在見直しを図っており、今後更新したいと考えてい

る。 

会長 山口委員が挙げられたみどり公園課の生駒山麓公園の利活用促進の取組については

どうか。 

松本委員 生駒山麓公園の運営は指定管理者制度を採用していると認識しているが、生駒市の

関わり方や、運営状況はどのようなものか。 

事務局 生駒山麓公園は、施設の利活用促進や障がい者雇用の場の活用等を図るため、株式

会社モンベルと社会福祉法人青葉仁会が構成員となる「モンベル・あおはに共同体」を

指定管理者とし、効率的な運営とともに現在１００名ほどの障がい者が就労や作業をさ

れている。 

山口委員 生駒山麓公園は、生駒市民だけでなく大阪からの利用者も多く、自然豊かで魅力あふ

れる素晴らしい公園である。生駒山麓公園の素晴らしさをより多くの人に知ってもらう

ため、生駒市による広報活動を活発にしていただきたい。 

会長 落合委員と私が挙げた地域コミュニティ推進課の集会所への太陽光発電設備の設置

の取組についてはどうか。 

事務局 集会所への太陽光発電設備の設置については、ＳＤＧｓ推進課が現在行っている脱炭

素先行地域事業に関連するものであるため、ＳＤＧｓ推進課へのヒアリングの時にまと

めてお聞きいただくことも可能である。 

会長 防災安全課のハザードマップの周知についての取組はどうか。年始に起きた能登半島

地震により、防災・減災の重要性を再認識するべきである。また、生駒市は今後起こる

と予想されている東南海・南海地震の被害を大きく受ける可能性がある。こうした現状

から、風水害や地震が起きたときに、市民の安全を守るためにどのような対策を取って

事

業計画課ｂ 

防災安全課 
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いるかということは重要である。 

事務局 防災安全課は年始の能登半島地震に伴う職員の派遣や情報収集等で多忙な状況で

あるため、ヒアリングできない可能性があることをあらかじめご了承いただきたい。 

会長 環境保全課の食品ロス削減・フードドライブについての取組はどうか。ごみ量の削減は

近年停滞傾向にあると認識しているので、現在行っている取組や市民への啓発方法、

今後の見通しなどについてヒアリングしたい。 

また、住宅政策室の空き家の利用促進についての取組はどうか。空き家は市にとって

負の財産であり課題は多い。市内の空き家の数の推移や、空き家の利活用流通を促

進するためにどのような取組を検討しているかについてヒアリングしたい。 

 （１）-４ ヒアリング先の決定 

会長 これまでの意見交換で、ＳＤＧｓ推進課を除き、候補が以下の７つに絞られた。 

・事業計画課のコミュニティバスの取組 

・農林課の竹林整備の取組 

・みどり公園課の生駒山麓公園の取組 

・防災安全課のハザードマップ周知の取組 

・環境保全課の食品ロス削減及びごみ量の削減の取組 

・環境保全課の環境美化推進員の取組 

・住宅政策室の空き家の流通促進の取組 

この中から５つに決定したいと思う。各委員３つずつ選んで挙手をお願いしたい。な

お、ＳＤＧｓ推進課はヒアリング必須であるため、すべての取組についてヒアリングを行

うこととする。 

各委員 挙手 

会長 多数決の結果、ヒアリングを行うのは以下の５つに決定する。 

・事業計画課のコミュニティバスの取組 

・農林課の竹林整備の取組 

・防災安全課のハザードマップ周知の取組 

・住宅政策室の空き家の流通促進の取組 

・ＳＤＧｓ推進課のすべての取組 

なお、防災安全課が対応不可の場合は、環境保全課の食品ロス削減及びごみ量の削

減の取組をヒアリングすることとする。 

 （1）-５ 主担当の決定 

会長 これより、ヒアリングの主担当となる委員を決定したい。それぞれに対して意見を多く

述べていた方を主担当としてはどうかと思う。以下の割り振りはどうか。 

 ・事業計画課…副会長 

 ・農林課…梶邑委員、山口委員 

 ・防災安全課…山口委員 

 ・住宅政策室…松本委員 

 ・ＳＤＧｓ推進課…会長 

事

業計画課ｂ 
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各委員 異議なし 

（２）その他について 

会長 その他として、事務局から連絡事項等があるか確認。 

事務局 なし 

会長 今後のスケジュールについて確認。 

事務局 ヒアリングは２月１９日の週に行いたいと考えている。これから２月上旬までにヒアリン

グの日程を決定し、担当課との調整を行う。 

5.閉会 

 

  以  上 


